

## Manifiesto 1 de octubre Dia Internacional De Las Personas Mayores. Año 2023

El Consejo Aragonés de Personas Mayores (COAPEMA) celebra hoy el día internacional de las personas mayores. COAPEMA tiene una gran responsabilidad y compromiso como portavoz y transmisor de las necesidades y demandas de esta gran colectivo

## **COAPEMA MANIFIESTA QUE ES NECESARIO**

- Promocionar e invertir en Programas de Envejecimiento Activo y Saludable.
- Afianzar los derechos y la autonomía de las personas mayores, como grupo de edad diverso no homogéneo.
- Garantizar el poder adquisitivo de las personas mayores. Pensiones dignas y adecuadas a la carestía de la vida con arreglos al incremento del IPC.
- Potenciar la participación social y la toma de decisiones de las personas mayores, apoyando el tejido asociativo, ubicado especialmente en el ámbito rural, con subvenciones y ayudas específicas.
- Incrementar y mejorar los soportes sanitarios y sociales adaptados a cada necesidad y/o situación, así como adecuar los entornos y espacios de cercanía al domicilio agradables y accesibles, que fomenten la convivencia entre las personas mayores.
- Avanzar hacia un nuevo modelo de atención, fortaleciendo la conexión entre salud y residencias.
- Demandar un mejor acceso y capacitación a las nuevas tecnologías para las personas mayores.
- Situar el problema de soledad como un elemento central de las políticas sociales.
- Promocionar actuaciones intergeneracionales fomentando el entendimiento mutuo.
- Fomentar la atención sanitaria priorizando la especialidad en geriatría, incrementando las unidades de atención geriátrica en los centros de salud y en los centros hospitalarios.
- Prevención y fomento del buen trato a las personas mayores a través de políticas y programas.
- Implementar la existencia de sistemas de transporte asequibles, seguros y adaptados a las necesidades de las personas mayores, sin barreras físicas y sin limitaciones.
- Fomento y apoyo a las organizaciones sociales de las personas mayores.

COAPEMA lucha por una sociedad inclusiva y justa, donde se respecten los derechos de las personas mayores y se valore su contribución. Trabajamos juntos por construir un presente y un futuro en el que la tercera edad sea una etapa de plenitud y felicidad.

RECONOCIMIENTO Y
GRATITUD A TODAS
AQUELLAS PERSONAS QUE
TRABAJAN EN LA
PROMOCIÓN DEL BIENESTAR
DE LAS PERSONAS MAYORES
Y ABOGAN POR SUS
DERECHOS